

Pressestelle, Dienstag, 26. August 2008

Fassadensanierung am Wachthäuschen abgeschlossen

Das im Jahre 1861 im spätklassizistischen Stil errichtete ehemalige Wachthaus in der Altstadt Mühlheims wurde in den vergangenen beiden Jahren saniert. Im Jahre 2007 wurden zunächst die stark geschädigten Sandsteinsäulen und -stufen demontiert, entsalzt und konservatorisch behandelt. Die Stufen waren zum großen Teil so stark durch Schadsalze angegriffen, dass sie erneuert werden mussten. Nur zwei Stufen konnten wieder eingebaut werden. Im Herbst des gleichen Jahres kamen diese Arbeiten zum Abschluss. Die Sanierung geht auf eine Initiative von Bürgermeister Bernd Müller zurück, der anlässlich seines 50. Geburtstages zu Spenden für das Wachthäuschen aufrief.

Im Jahr 2008 wurde die Sanierungsmaßnahme mit der Fassadensanierung, Malerarbeiten, den Austausch von Fenstern und Instandhaltungsarbeiten am Dach fortgesetzt. Die beiden Wandscheiben zwischen Wachthaus und Pfarrhofmauer bzw. Nachbargebäude wurden entfernt, der vorhandene Putz abgeklopft und durch einen Sanierputz ersetzt, die Mörtelfugen des Natursteinsockels an zur der Marktstraße gewandten Seite erneuert. Gesims, Fenster und Türen erhielten einen neuen Anstrich. In Abstimmung mit der Denkmalpflege wurde für Fassade und die hölzernen Elemente ein neues Farbkonzept festgelegt. Der ehemalige Wachraum erhielt einen neuen Anstrich und nach Herstellung eines Elektrohausanschlusses konnten Leuchten eingebaut werden, so dass der kleine Raum nun besser nutzbar ist.

Die Kosten der Sanierungsmaßnahmen belaufen sich auf rund 46.000 €. Im zweiten Sanierungsabschnitt trugen beinahe alle beteiligten Firmen durch eine Spende zum Gelingen der Maßnahme bei. Der besondere Dank gilt folgenden Mühlheimer Firmen: Fa. Burkart & Klasser (Fassadenarbeiten), Fa. Strobel (Dachdecker- und Klempnerarbeiten), Fa. MST (Erd- und Pflasterarbeiten), Fa. Kilian (Malerarbeiten), Fa. Herklotz (Elektroarbeiten), Fa. Annemüller (Schreinerarbeiten), Fa. Krusemark (Sanierputz) und Architekturbüro Marx (Bauleitung).

Mit einer kleinen Feier am Samstag, den 30. August 2008 kommt die Fassadensanierung des Wachthäuschens in der Marktstraße zum Abschluss. Hierzu lädt der Magistrat der Stadt Mühlheim für 11.00 Uhr alle interessierten Bürgerinnen und Bürger herzlich ein.